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Finances communales  

 

 FINANCES 2022 

 Le compte de gestion, le compte administratif, l’affectation des résultats, l’attribution des   

 subventions, les taux des taxes et le budget primitif ont été votés par les élus. 

Résultat de Fonctionnement 

 

 

 

 

Résultat d’investissement 

 

 

 

 

Résultat de clôture 

 Investissement: - 2 846,06 € 

 Fonctionnement: 221 835,08 € 

 Résultat global: 218 989,02 € 

Affectation du résultat 2022 

 Excédent au 31/12/2022: 221 835,08 € 

 Affectation complémentaire en réserve: 28 588,96 € 

 Résultat reporté en fonctionnement: 193 246,12 € 

 Résultat d’investissement reporté en déficit: 2 846,06 € 

Vote des subventions 

 L’attribution des subventions a été revue cette année. La somme de 9 985 € a été versée à 18 

 associations. 300 € ont été versée  sur le Fonds d’actions extérieure des collectivités territoriales  

 afin d’apporter une aide pour les populations victimes du tremblement de terre en Turquie et   

 Syrie. 
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Mandats et titres émis Résultat reporté 2021 

Cumul section 

Dépenses 

Recettes 
327 401,19 €   327 401.19 

396 183,31 € 153 052,96 549 236,27 

Solde 
68 782,12 € 153 052,96 221 835,08 

  

Mandats et titres émis Résultat reporté 2021 

Cumul section 

Dépenses 

Recettes 
134 442,72  11109,27 145 551,99 

142 705,93  142 705,93 

Solde 
8 263,21 11109,27 -2846,06 
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Point sur les travaux  en cours et prévus 

Afin de financer les travaux estimés par l’architecte à 654 300 € HT  (avec maîtrise d’œuvre et assu-

rance dommage ouvrage), des demandes de subventions ont été déposées au titre de la DETR 

(dotation d’équipement des territoires ruraux), de la DSIL (dotation de soutien à l’investissement local) 

auprès de la Préfecture de PAU, au titre des fonds de concours auprès de la CCLO et  du Conseil Dépar-

temental. Malheureusement, la commission de la Préfecture de la DETR n’a pas présenté notre dossier 

car nous n’avions pas les résultats de l’audit énergétique. Les délais étant trop restreints et étant dans 

l’incertitude quant aux subventions attribuées, les travaux de réhabilitation de la salle ont été reportés 

à 2024. 

 Vote des taux des impôts directs locaux 
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Les produits prévisionnels de référence, les allocations compensatrices et le mécanisme d’équilibre des 

réformes fiscales ont été présentés aux élus. 

Le taux de la taxe d’habitation, figé de 2020 à 2022, a été de nouveau voté à compter de 2023. Cette 

taxe ne concerne que les résidences secondaires, les locaux meublés non affectés à l’habitation princi-

pale et sur délibération, les logements vacants depuis plus de deux ans. 

 Réhabilitation de la salle polyvalente 

Suite au passage à la M57, le Conseil Municipal a autorisé Monsieur le Maire à procéder à des mouve-

ments de crédits de chapitre à chapitre (hors dépenses de personnel) au sein de chacune des sections 

dans la limite de 7,5 % des dépenses réelles de la section concernée. 

Fongibilité des crédits  

Budget 2023 
La section de fonctionnement est équilibrée en dépenses et recettes pour un montant de 546 612,35 €. 

Le section d’investissement pour un montant de 717 568,06 €. 

Inondations du 11 au 13 juin 2023 

Suite aux dégâts causés par les inondations du 11 au 13 juin , des travaux ont été entrepris par le Syn-

dicat du Gave de PAU sur le ruisseau du Clamondé. 

Deux demandes de reconnaissance de l’état de catastrophe naturelle ont été déposées au titre: 

- d'un phénomène d'inondation par ruissellement et coulée de boue associée 

- d'un phénomène d'inondation par débordement de cours d'eau sur les ruisseaux le Clamondé, de 
Péré, de Hourcau et de Auzi 

Notre commune a été reconnue en état de catastrophe naturelle par arrêté interministériel du 30 juin 

et paru au Journal Officiel le 7 juillet. 

Les administrés concernés disposent de trente jours à compter de la date de parution au Journal Offi-

ciel pour se rapprocher de leur compagnie d’assurance, s’ils ne l’ont pas fait dès la survenance du si-

nistre. 



 

 

La loi n°2022-1499 du 1er décembre 2022 de finance rectificative dans son article 15 revient sur l’obli-

gation de reversement pour les communes de tout ou partie de la taxe d’aménagement à l’EPCI, le 

mécanisme de reversement redevenant facultatif. 

Le Conseil Municipal a décidé de reverser le produit de la taxe d’aménagement suivant les modalités 

de la délibération n°275/2021 en date du 6 septembre 2021 et ce tant qu’elle n’est pas modifiée, sui-

vant les taux différenciés par secteur comme suit: 

▪ Les zones d’activités économiques (UY) : 

- 80 % pour la CCLO – 20 % pour les communes, 

▪ Les lotissements : 

- 80 % pour la CCLO – 20 % pour les communes, 

Référent déontologue élus local 

La commune compte 5 passages à niveau. Après avoir contacté les riverains, et en accord avec la 
SNCF, il a été décidé de supprimer le PN n° 275 au Chemin de la Ribère à condition que le finance-
ment soit validé  par cette dernière. La SNCF va lancer une enquête publique qui permettra de vali-
der les conditions de suppression du passage à niveau , en collaboration avec la Préfecture des Pyré-
nées-Atlantiques. 

 

Boucliers Cyber 64 
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Nous avons adhéré au dispositif de la Fibre 64 « Le bouclier cyber64 » afin de répondre aux menaces 

et attaques les plus fréquentes dont sont victimes les collectivités: compromission de messagerie, 

attaques par des malwares, cryptage des données, virus ou rançongiciel. Il est composé de 4 solu-

tions: antispam, gestionnaire de mots de passe, sauvegarde à distance des données et anti-virus. 

Taxe d’aménagement 

Délégués des conseillers municipaux  

Le décret n°2023-257 du 6 avril 2023 a convoqué le Conseil Municipal vendredi 9 juin en vue de 

désigner les délégués et suppléants au sein du collège électoral qui sera chargé de procéder à 

l’élection des sénateurs le 24 septembre prochain. Messieurs Henri POUSTIS, Francis DUFAU et 

Madame Sabine LATRUBESSE ont été élus en qualité de délégués. Mesdames Isabelle BONIFACE, 

Nathalie BROUCARET et Monsieur LANGLES Pascal ont été élus en qualité de suppléants. 

Il a été mis en place à compter du  1er juin 2023 un référent déontologue des élus locaux dans les con-

ditions prévues par le décret du 6 décembre 2022 par les élus locaux de la commune. Cette fonction 

de référent déontologue est confiée à Madame Annie FITTE-DUVAL, Maître de conférences HDR en 

droit public à l’Université de Pau et des Pays de l’Adour, spécialisée dans les questions de déontologie 

publique.  

Suppression passage à niveau n°275 
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Autres informations communales 

 RECENSEMENT DE LA POPULATION 

Le recensement de la population sur la commune de CASTETIS aura lieu du 18 janvier au 17 février 
2024. Afin de préparer et encadrer cette enquête, notre secrétaire de mairie a été nommée coor-
donnatrice communale du recensement. Chaque personne recensée pourra répondre aux ques-
tionnaires du recensement par internet. Nous devons également recruter un agent recenseur pour 
les mois de janvier et février.  

Nous demandons aux personnes intéressées de se faire connaître  en mairie afin de faire acte de 
candidature. 

       SIVU BALANSUN CASTETIS 

Les conseillers municipaux de BALANSUN et CASTETIS ont décidé de revoir les modalités de répar-

tition financière des deux communes. Les statuts du SIVU BALALNSUN CASTETIS ont donc été mo-

difiés par arrêté préfectoral du 25 avril 2023. La participation des communes se fera en fonction 

du nombre d ‘enfants domiciliés dans chaque commune du RPI. Elle sera calculée en fonction des 

effectifs de l’année en cours pour le budget primitif. Les dépenses de fonctionnement et d’investis-

sement seront définies selon les besoins, factures et travaux envisagés. 

DÉPART A LA RETRAITE DE TORAL Patricia  

Les élus du SIVU, le personnel et les enseignantes se sont réunis jeudi 29 juin à la mairie de CASTE-

TIS afin de partager un moment convivial pour fêter la fin de l’année scolaire et remercier tout le 

personnel communal. 

Les élus ont remercié tout particulièrement Patricia TORAL, employée au SIVU  depuis le 1er sep-

tembre 2015, qui a fait valoir ses droits à la retraite le 01 juin 2023. 

Merci Patricia pour ton professionnalisme, ton énergie et ton dévouement au sein de notre RPI. 

RECRUTEMENT 

Suite au départ de Mme WILS Sylvie, nous recrutons un AGENT SPECIALISE DES ECOLES MATER-

NELLES pour un poste de travail à temps non complet de 21 heures en CDD pour une année renou-

velable.  

       Activités principales: 

Sous l’autorité de Madame la Présidente, la personne sera chargée: 

- d’apporter aux enseignants une assistance pour l’accueil, l’animation et l’hygiène des enfants 

- de préparer et mettre en état de propreté les locaux et le matériel servant directement à ces 

enfants 

-de participer à la communauté éducative 

Pour postuler à cette offre, vous pouvez envoyer votre CV à ape.64046@pole-emploi.fr ou au  

sivu-balansun-castetis@orange.fr 

 



 

 

L’article 103-2 du Règlement Sanitaire Départemental prévoit 
que « les travaux de bricolage ou de jardinage réalisés par des 
particuliers à l’aide d’outils ou d’appareils susceptibles de causer 
une gêne pour le voisinage en raison de leur intensité sonore, en 
particulier tels que tondeuses à gazon à moteur thermique, tron-
çonneuse, perceuses, raboteuses ou scies mécaniques, etc. ne peu-
vent être effectués qu’après avoir pris toutes les mesures utiles 
pour préserver le repos et la tranquillité du voisinage.  

Si malgré ces mesures, tout risque ne peut être écarté, ces 
travaux ne pourront être exécutés que : 

- Les jours ouvrables de 8h30 à 12h et de 14h30 à 19h30 ; 

- Les samedis de 9h à 12h et de 15h à 19h ; 

- Les dimanches et jours fériés de 10h à 12h  ». 

L’infraction à ces dispositions constitue une contravention de 3ème 
classe. 

ADICHAT’Z Michel 
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 Il est de coutume de dire dans ces circonstances, « il est parti apre s une longue lutte courageuse 
contre la maladie ». 

 La lutte, il l’a menée, avec Martine, Sandy, et 
ses proches amis. Du courage, il en a eu beau-
coup, tout comme Martine et Sandy. Il était 
frappant de voir l’optimisme qui l’accompa-
gnait tout au long de cette épreuve. Même 
quand la maladie progressait, il ne se départis-
sait pas de son sourire, de ses mots d’espoir ou 
d’acceptation lucide. 

Celui qui s’en va est toujours le meilleur, le plus 
ceci, le plus cela. Mais pour Michel, sa person-
nalité toute entière faisait l’unanimité, par ses 
bons mots, ses rires, son envie d’être toujours 
prêt à rendre service. Les Quinz’amics, le Con-

seil Municipal, deux structures dans lesquelles il se donnait à fond, et dans lesquelles il a laissé un grand 
vide, sans parler bien évidemment de celui laissé dans sa famille et auprès de ses amis. 

 Adichat’z Michel, sois heureux là où tu es, tu nous manqueras longtemps 

TRANQUILLITÉ PUBLIQUE (BRUIT) 
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ENTRETIEN DES CONTENEURS A DECHETS 

 

 Depuis le mois d’avril 2022, le ramassage des déchets ménagers se fait 
tous les quinze jours, ainsi que le tri sélectif en décalé. 
 
 Il est de la responsabilité de chacun de prendre soin des conteneurs. 
Nous sommes responsables de l’entretien de notre bac. 
 
 Il est fortement conseillé de rentrer les bacs après chaque passage de la 
collecte, afin d’éviter qu’ils ne s’abiment. 
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       1 MOT. 1 APPLI. 1 SITE. 
 

 
1 MOT : PHISHING 
 
Le phishing (de l’anglais to phish = leurrer) ou 
« hameçonnage » est une technique de cybercriminalité visant 
à obtenir des données personnelles afin de les utiliser à des fins 
malveillantes (par exemple pour effectuer des achats en ligne). 
L’expéditeur (par mail, SMS ou téléphone) se fait passer pour 
un organisme officiel ou familier (banque, impôts, Caf ou autre) 
et vous incite à renseigner des données d’identité, des mots de 
passe, des numéros de compte ou de carte bancaire, etc. 
 
 
Les informations dérobées lors de l’hameçonnage/phishing seront ensuite directement utilisées par les 
escrocs ou revendus à d’autres cybercriminels pour mener diverses actions frauduleuses (piratage de 
compte, fraude à la carte bancaire, usurpation d’identité , etc.). 
Les moyens mis en œuvre pour tromper la vigilance des destinataires sont évolués et multiples : copie 
de sites web, faux gain à la loterie, faux colis à livrer, usurpation d’identité, fausse contravention à 
payer, faux support technique, etc… 
Il est important de savoir qu’aucun organisme ou entreprise sérieux ne vous demandera JAMAIS de 
communiquer des informations personnelles sensibles par mail, SMS ou téléphone. Dans le doute, ne 
cliquez pas sur les liens et ne communiquez aucune donnée. Ouvrez plutôt votre « espace personnel » 
en ligne ou contactez directement l’organisme concerné pour vérifier la légitimité de la demande. 
Pour vous aider, le site internet Cybermalveillance.gouv.fr vous explique en détail comment et à qui 
signaler un phishing par email (Signal spam) ou par SMS (au 33700). 
 
 
1 APPLI : DeepL 
 
DeepL (sur Androïd et iOS) est une application de traduction automatique dans plus de 28 langues. 
Elle permet de traduire un texte que vous tapez directement sur 
le téléphone, mais également un texte que vous aurez prononcé 
ou scanné. 
Par exemple, si vous cherchez le chemin pour vous rendre à la 

gare de Rome (veinard !), énoncez simplement votre texte sur 

l’appli et celle-ci pourra même vous faire entendre la traduction 

sur votre téléphone et la faire écouter à votre interlocuteur. En-

registrez la réponse vocale de ce dernier, et DeepL se chargera de la traduire automatiquement pour 

vous ! Vraiment pratique et performante,  
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DeepL est une application européenne gratuite. Même si une version « pro » payante, avec des 
fonctionnalités supplémentaires, existe, la version gratuite suffit largement pour une utilisation 
personnelle. Finie la barrière des langues ! 
 
 
 
 
1 SITE : mesdroitssociaux.gouv.fr 
 
Lancée en 2017, le site mesdroitssociaux.gouv.fr permet de consulter 
ses droits, de simuler ses prestations (APL, exonération...) et d’effec-
tuer ses démarches depuis un site unique et officiel. 
Il suffit de s’identifier à l’aide du service FranceConnect pour accéder 
à l’ensemble des services proposés, que vous soyez en activité, sans 
emploi ou à la retraite. 
Il vous permet de visualiser et comprendre vos droits et prestations, 
de retrouver rapidement vos organismes de rattachement, de simuler 
vos droits sociaux (estimation d’une allocation...), de réaliser vos dé-
marches en ligne, de consulter l’ensemble de vos ressources et de dé-
couvrir les droits liés à des évènements de vie (naissance, décès, handicap, retraite, etc.). En cas de 
besoin, les maisons France Services et les cyberbases (Orthez ou Mourenx) restent à votre disposi-
tion pour vous aider dans vos démarches en ligne. 
 
 
Réseau Cyber-base Lacq-Orthez 

Accompagnement à l’utilisation du numérique 

 

Cyber de Mourenx : 05 59 80 58 84 

CyberCentre d’Orthez : 05 59 67 25 61 

cyberbases@cc-lacqorthez.fr 

Plus d’infos sur www.cc-lacqorthez.fr/CYBERBASE 
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Suite du manuscrit de René CAMGRAND sur l’histoire de Castétis, repris mot pour mot.  

 

 L’année 1793 est fertile en délibérations municipales. Le 3 Juillet, Laffitte dit Labère remplace 
Luchou dans les fonctions de Maire. Il est dit que le citoyen Bualé Ladaunète, maitre d’école depuis 
10 ans, n’a jamais demandé d’augmentation de gages. Il se trouve aujourd’hui que tout a enchéri, 
et se trouve hors d’état de de pouvoir vivre sans une augmentation raisonnable. Il lui sera alloué 
pour la présente année la somme de 144 livres.  

 

 1er frimaire An II : réquisition pour l’armée de capes, capotes, mantilles, tapisseries etc… Le 
citoyen Maire explique à l’assemblée que ces objets doivent servir pour les braves défenseurs de la 
patrie, pour se garantir du froid et de la pluie. Il ouvre un registre pour inscrire ceux qui voudraient 
faire quelques sacrifices. Le 11 Frimaire, un récépissé du district d’ORTHEZ fait état des dons ci-
après : 30 capes, 46 chemises, 8 linceuls, 5 paires de bas, 42 pièces de tapisserie, 5 serviettes, 1 
roupe (blouse de travail fendue sur le devant), 1 redingote, 1 paire de guêtres blanches en toile.  

 

 10 Frimaire, autre réquisition pour l’armée, pour former le grenier d’abondance qui vient de 
s’établir à ORTHEZ, une liste de 24 noms est dressée qui fournissent au total 168 mesures de fro-
ment, se répartissant entre 1 mesure pour les plus pauvres, et 70 mesures (Candau).  

 

 14 Messidor : un arrêté du district d’ORTHEZ impose à la commune de fournir un bouvier avec 
bœuf et charrette pour se rendre à BAYONNE le 17 prochain, pour servir pour les charrois de la Ré-
publique. Deux commissaires sont désignés pour examiner les particuliers susceptibles d’être re-
quis. Lasserre dit Balizard se trouve dans le cas de fournir ce qui est demandé. Il portera la subs-
tance nécessaire aux bœufs et au conducteur. Il sera remboursé des frais à son arrivée à BAYONNE. 
Son valet demeure requis si le dit Balizard ne peut y aller lui-même. D’autres réquisitions sem-
blables suivirent en l’an II. Les besoins de l’intendance étaient grands. Toutes les communes y fu-
rent assujetties.   

 

 Les écrits ne font pas mention de mécontentement, mais ailleurs, couvaient les réactions vio-
lentes provoquées par les perquisitions et les fouilles en règle, des maisons où pouvaient être ca-
chés grains, denrées, armes. La nation était en guerre, il fallait faire face. Cela dura longtemps. Bo-
naparte, Consul, et Napoléon, Empereur (sous le même chapeau) exigea beaucoup des Français.  

 

 En 1793, sur instructions du comité de Salut Public de la convention nationale, le salaire des 
ouvriers de la campagne est fixé à 22 sols et 6 deniers pour les travaux ordinaires, 30 sols pour les 
travaux pénibles pendant la récolte. Auparavant, le salaire était de 15 sols.  

 

 Tous les ouvriers sont réquisitionnés pour tous les travaux concernant l’agriculture.  

 Le 19 Thermidor, 2 ouvriers ont refusé d’aller chez le citoyen CRABOS, et ont insulté la garde 
qui les réquisitionnait. Ils passèrent 3 jours à la prison communale. Les sanctions étaient rapide-
ment exécutées.  
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Ils sont 6 dans notre commune, volontaires et/ou, professionnels, puisqu’ils peuvent cumuler les 
deux fonctions, mais dans un centre de secours différent.  

C’est l’occasion pour nous de découvrir ces personnes qui ont décidé de consacrer leur vie à l’aide 
aux personnes ,à la lutte contre l’incendie, et la protection des biens.   

Nous allons les rencontrer, comprendre pourquoi ils font ce métier, et dans un deuxième temps, 
leur chef de Corps, le Capitaine Bernard LEUGE nous expliquera comment devenir pompier volon-
taire. Pour information, toutes les personnes ci-dessous habitent le quartier Noarrieu, sauf Yves DE-
LAS, Quartier Clamondé.  

Yves DELAS, Adjudant-chef, vient de prendre sa retraite en 2023. Après son admission à 
l’examen d’entrée aux Pompiers en 1980 , Il rentre volontaire à  ORTHEZ en 1984, il y 
fera toute sa carrière.  Il ne sera nommé Pro qu’en 1990, c’était une autre époque. Ses 
motivations, rendre service aux gens, la base de  ce métier pour lui, et l’esprit de famille 
à l’époque. Il est aujourd’hui instructeur en secourisme qu’il continue de pratiquer dans 
le milieu associatif.  

Didier BONNENEVOUVELLE, Adjudant-Chef, Entré volontaire en 1989 à  ORTHEZ, 
il s’expatrie à CONFLANS STE HONORINE (78), pour suivre son épouse. Toujours 
volontaire, il réussit le concours de pro en 1995. Il a passé depuis plusieurs spé-
cialisations. Pompier est pour lui aussi un rêve de gosse, aider les gens, porter 
assistance. L’imprévu et la diversité des interventions sont aussi ses moteurs. 
D’un naturel calme et posé, ce métier est fait pour lui.   

  

Nelly CLAVERIE, Sapeur-Pompier de 1ère Cl, est volontaire à ORTHEZ depuis 2018. Tra-
vaillant déjà dans le soin au CHP de PAU. Elle voulait occuper son temps libre à faire de 
l’utile. Elle aime traiter l’urgence, être proche des  victimes, les soulager dans leurs 
souffrances. Être à l’écoute des gens, les aider à passer un mauvais cap, une continuité 
naturelle de son métier.  

 

Giovanni PICO, Caporal, est rentré volontaire à BORDEAUX en 2012. Il est passé pro il y a 
2 ans après avoir réussi le concours.  Rendre service à son prochain, l’esprit d’équipe, le 
milieu sportif, la cohésion indispensable dans ce métier sont les raisons principales de son 
choix de carrière. Affecté à l’aéroport de PAU, il est aussi volontaire à ORTHEZ. 

 

Jean-Baptiste CAMBET, Caporal. Rentré à 13 ans à l’école des Sapeurs-Pompiers d’Arthez, 
c’était pour lui un rêve d’enfant. Volontaire à ORTHEZ en 2013, il a passé toutes les 
épreuves pour arriver Pro en  2021. Affecté à l’Aéroport de PAU, il a le double statut, puis-
qu’il est aussi volontaire à ORTHEZ. Il est motivé par la diversité des interventions. Il n’y a 
pas de routine dans ce métier. L’esprit d’équipe, le milieu sportif.  

 

Gaétan MORCATE, Sapeur 2ème Classe, Rêve d’ado, devenir Pompier, il l’a fait dès  l’arrêt 
du Rugby, l’année dernière. Il est encore en formation. Il voulait retrouver l’esprit 
d’équipe, continuer à vivre des aventures en groupe, rester dans un milieu sportif. Il re-
connait aussi que la fonction est gratifiante sur un plan personnel.  
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 Le Capitaine LEUGE, responsable du Centre d’ORTHEZ, « tombé dans la  mar-
mite » très jeune. Il est l’image parfaite d’une réussite  professionnelle commen-
cée comme volontaire en 1987, pour, après avoir passé tous les concours, franchi 
toutes étapes, passer pro en 92, et se voir aujourd’hui Capitaine et chef du Centre 
d’Orthez.  

 

 Ce centre regroupe à ce jour 26 pompiers professionnels et 43 volontaires (pour une capa-
cité de 60). Les divers congés maladies, indisponibilités diverses, font qu’en réalité, ils sont plutôt 
25 à 28 disponibles sur le terrain actuellement. D’où le manque criant de volontaires et une cam-
pagne de recrutement importante au niveau national et local.  

 

 Il est bien sûr possible de passer un concours externe pour devenir professionnel. Être vo-
lontaire est un engagement au service de la population, avec des gardes, des astreintes selon les 
disponibilités de chacun. Pour être volontaire, il faut avoir 16 ans minimum, pour être engagés 
sous la tutelle d’un ancien, mais le manque d’effectifs fait que la pratique à ORTHEZ est plutôt de 
les recruter à 18 ans. Il faut être titulaire du Permis de conduire, domicilié à moins de 8 mn du 
Centre de Secours, satisfaire à des tests sportifs et médicaux. Pas besoin d’être sportif de haut 
niveau, une bonne condition physique suffit. Il ne faut pas être sujet à la claustrophobie et au ver-
tige,  

 

 La formation de base se déroule ensuite sur 30 jours répartis sur 3 ans en fonction des dis-
ponibilités du volontaire, puis plusieurs cycles spécifiques pour acquérir les capacités pour être 
affecté en ambulance, interventions de protection des biens (inondations, chutes d’arbres…) et 
enfin incendies.  

 

 Les passerelles pour passer professionnel existent sous forme de concours internes.  

 

 Les Sapeurs-Pompiers du 64 recrutent, cherchent des volontaires. N’hésitez pas à les con-
tacter, soit en passant par Raymond PERES, a la caserne d’ORTHEZ soit en scannant le QR Code ci-
dessous qui vous donnera toutes les indications voulues.  

 

 
  

 

  

SAPEURS POMPIERS CASTETISIENS,  
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La RUCHE continue tranquillement ses activités. Le 4 avril, lors de notre 

Assemblée Générale, nous avons élu une nouvelle trésorière : Dany 

Mages. Nous avons également accueilli une nouvelle. 

La fabrication de petits animaux en tricot ou crochet (appelée arigurumi) 

a continué. 

Le 9 mai, nous avons déjeuné au restaurant LABORDE à Mont. Toujours en mai, le 23, nous 

avons accueilli les personnes du groupe « Rencontre » du Centre socioculturel ; échanges sur 

nos fabrications respectives…toujours un après-midi très riche. 

En ce moment, c’est la fabrication de petits bonnets qui coifferont en fin d’année, des bou-

teilles de jus de fruits. Une petite partie de la vente sera reversée aux Petits Frères des Pauvres, 

l’inspiration est bienvenue. 

Mardi 27 juin, nous terminons  notre année par un repas. 

Fin des activités le 27 donc et reprise le 5 septembre avec aussitôt, le 12 toute la journée une 

visite à SAMADET. 

 

     Bonnes vacances 
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L’édition 2023 se déroulera cette année quartier Luchou, Lafleur, le dimanche 3 septembre 2023.  

 

Tout d’abord, quelques nouvelles du bureau, dont 2 membres ont été renouvelés suite aux démis-
sions de Dominique ST PE, et Françoise HAYEZ.  Lors de la dernière Assemblée Générale, deux nou-
veaux membres ont intégré le conseil d’administration, Marie Pierre GREGOIRE et Jean Michel LA-
HONTAA. Une dizaine de personnes de plus ont également adhéré à notre association afin de nous 
aider dans cette aventure. Pour le reste, tous les membres du bureau ont été reconduits, à savoir :  

 

Francis DUFAU, Président, 

Lionel HAYEZ, Vice-Président, 

Isabelle BONIFACE, secrétaire, 

Michèle MAUBECQ, Trésorière 

Marie Pierre GREGOIRE, Trésorière adjointe,  

 

Pour ce qui est de la manifestation elle-même, toujours 60 artistes inscrits dont la moitié de nou-
veaux, sur un circuit plus court. Il démarrera de l’église jusque chez Didi Laborde d’un côté, et au 
fond de l’impasse Lafleur de l’autre. 

 

10 lieux d’expositions que vous trouverez sur le plan page à côté. Le food-Truck de l’an dernier sera 
à nouveau présent, la qualité de ses produits ayant été remarquée.  

 

1ère nouveauté: Une buvette sera tenue par Jean Jacques BONIFACE au bout du chemin de Luchou, 
à côté du Food-truck. Quelques tables de pique-nique seront installées bien à l’ombre derrière 
chez Maïté et Christian CLAVÉ. 

 

2ème nouveauté: Une animation musicale animera la journée d’expo en expo. ALICE FIZZ est formé 
d’un couple de chanteurs guitaristes qui vous feront apprécier leur talent.  

 

3ème grande nouveauté:  En cas de mauvais temps, CASTÉTI’Z’ARTS sera maintenu. Tous les artistes 
seront regroupés dans la salle des sports. Il était en effet très regrettable que le travail et l’investis-
sement de toute l’équipe, 6 mois de travail, de réunions, soit réduit à néant par une journée incer-
taine. Bien sûr, le charme qui fait Castéti’z’arts ne sera pas là, mais c’est mieux que rien.  
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FOOD TRUCK 
ET BUVETTE 

 
Aire de pique-nique 
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Notre association continue ses actions, et il le faut car la situation en Haïti ne s'arrange pas. Les 
enfants de la crèche vont mieux après un printemps difficile, avec même des hospitalisations. 
Mais la situation est critique tant sur le plan de la sécurité que de l'approvisionnement en nourri-
ture. La guerre entre les gangs rend la vie exécrable; ils vivent dans la peur. 

Grace à nos musiciens qui assurent des animations et nos acteurs de théâtre qui joueront le 01 
septembre à Laruns la pièce, La Fiançade, nous sommes une aide très importante pour le fonc-
tionnement de la crèche la Maison d'Espoir. 

Madame JEAN la directrice nous réitère ses remerciements. 

Nous avons commencé les répétitions de la nouvelle pièce qui s'intitule Lou baylet dé borde-
bielhe, en Béarnais et en Français. Nous devrions vous faire rire cette fin d'hiver 2023/24. 

Un grand merci à vous donateurs ainsi qu'aux membres actifs de notre association. 

Bonnes vacances à vous tous. 

  

Adrien Laborde 
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                           Bilan saison équipes de jeunes saison 2022/2023 

 

U7 

Effectif très maigre. Merci à Adrien et Patrick qui ont encadré cette catégorie et qui ont réussi à 
participer à tous les plateaux. 

U9 

Groupe homogène, assidu et réceptif. Belle progression à la satisfaction de Fabienne, Guillaume, 
Frédéric et José 

U11 

Effectif très étoffé = 30. 3 équipes engagées. Gestion difficile et compliquée. Félicitations à Be-
noît, responsable de la catégorie, qui n’a pas ménagé ni son temps ni son énergie tout au long de 
la saison avec José, Stéphane, David, Jean-Philippe plus Jérôme et Mickaël comme dirigeants. 

U13 

Effectif  limite pour 2 équipes. Apport de 2 ou 3 U11. Grosse différence de niveau. Equipe A en 
excellence pour le 2ème phase. Bon apprentissage. Merci à Bastien, Yannick, Christophe et Hervé 
pour l’encadrement 

U15 

Effectif qui s’est étoffé en début de saison avec des nouveaux joueurs. Bon groupe qui n’a pas pu 
rester en niveau 1 pour la 2ème phase, 2ème phase qui s’est avérée plus accessible avec une 1ère 
place à la clé. Merci à Carlos, Manu, Didier, Hervé et Alexandre 

U17 

7 joueurs au départ, puis 14 grâce au recrutement effectué par les joueurs eux-mêmes. Puis 17 
ou 18 avec des joueurs qui prennent le train en marche, puis 14 en définitive suite arrêts volon-
taires ou forcés. La saison aura été à l’image de l’effectif.  Une équipe très hétérogène tant au ni-
veau qualité que mentalité et correction. Du bon et du moins bon. 1ère phase trop relevée et pâ-
tées à la clé. 2ème phase plus équilibrée avec quelques bons résultats. Malgré tout, l’équipe est 
restée solidaire et est allée au bout de la saison que l’on peut qualifier de rock and roll. 

Le gros point positif réside dans le fait que l’existence de cette équipe permet de conserver les 
joueurs 1ère année pour la saison prochaine au lieu de les perdre. Félicitations et gros coup de 
chapeau à Arlindo qui a pris cette équipe en charge et qui a dû faire preuve de beaucoup de pa-
tience tout en s’asseyant sur de nombreux principes essentiels du jeu et de la vie de groupe. Mer-
ci aussi à Philippe, son assistant. 

Gardiens 

Merci à Kevin et José pour avoir pris en charge les séances spécifiques pour les jeunes gardiens 
qui sont demandeurs et permettent un apprentissage et une progression incontestables. 

Secrétariat 

Excellent  travail effectué au niveau du secrétariat par Isabelle, sous l’œil toujours bienveillant de 
Christian.     
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Saison 2023/2024  

Le groupement de jeunes n’étant pas reconduit suite au refus de l’autre club, nous allons repartir la 
saison prochaine sous la bannière unique de l’USCG, en présentant des équipes dans chaque catégo-
rie   

Responsable Equipes de Jeunes 

Pierre passe le relais à Carlos qui prend donc en charge l’organisation et le fonctionnement du foot 
animation et jeunes. Bonne chance à lui. 

 

Les équipes séniores : 

Séniors B  

La réserve orchestrée par Rémi démarre la saison avec un revers contre Lescar qui sera rapidement 
effacé et obtiendra par la suite des résultats cohérents pour se placer à la trêve en milieu de ta-
bleau. Tout comme pour l’équipe première, l’objectif était le maintien en fin de saison. Après 
quelques contreperformances, où il a fallu composer avec les absences, les gars ont su être sérieux 
pour décrocher des résultats importants. Mission accomplie, l’équipe évoluera de nouveau en D3 la 
saison prochaine. 

Félicitations au staff qui a tenu la barraque pour sa 1ère saison : Rémi accompagné de Simon, Pierre, 
Django et Jean-Marie. 

Séniors A  

Début de saison avec un beau parcours en coupe de France pour notre équipe fanion avec une éli-
mination au 4ème tour lors de la réception de l’Aviron Bayonnais au stade de Castétis. Nos joueurs 
garderont comme souvenir le maillot porté pendant la rencontre. Un grand merci à tous les specta-
teurs qui sont venus en nombre soutenir notre équipe et ont transformé ce match en véritable fête, 
que certains ont dû regretter le lundi matin !  

En championnat, nos gars proposent des débuts timides puis se ressaisissent avec des victoires im-
portantes contre des adversaires directs, mais aussi contre certains pensionnaires du haut de ta-
bleau. 7ème sur 14, il fallait le faire pour se maintenir. Félicitations au groupe.  

Mention spéciale au coach Dylan qui tire sa révérence et laisse sa place à Patrice CALVO pour la sai-
son prochaine. Merci pour ton travail accompli. Également à ton équipe de la saison : Thibaut, Lau-
rent et Bastien, sans oublier Lionel (Responsable Technique Séniors). 

 

Si l’envie vous prend de venir nous rejoindre pour jouer, encadrer ou encore apporter votre pierre à 
l’édifice d’une manière ou d’une autre, le club serait ravi de vous accueillir ! 

 

UNION SPORTIVE CASTÉTIS GOUZE 



 

 

     Section Basket 

 

 
C’est l’été, la pause pour les basketteurs et basketteuses de la CTC Castetis -Gouse / Arthez. On lâche 
les baskets pour chausser les tongs, mais on garde la condition physique au top pour la reprise. 
Un break estival durant lequel le staff ne relâche rien et prépare la saison prochaine : recruter des 
nouveaux joueurs et joueuses, mettre en place l’encadrement et pouvoir aligner en septembre une 
équipe dans chaque catégorie jeunes, de l’école de basket aux U 18  afin de combler le trou existant 
aujourd’hui  avant la catégorie senior. 
Même combat pour les grands en gardant une équipe masculine et deux chez les féminines. 
 
Pour la saison prochaine, avoir un support de nos actions terrain et hors terrain avec un nouveau 
service civique serait un réel apport. 
 Continuer de faire progresser nos jeunes licenciés dans leur sport via des apprentissages cohérents 
tout en conservant notre esprit de clocher. 
 
Des U9 aux U15, les compétitions du week-end ont permis de constater les progrès effectués par ces 
jeunes. Un travail bi-hebdomadaire des éducateurs qui fait évoluer les groupes vers un jeu efficace 
et agréable à regarder pour les supporters. 
 
En école de basket, des contacts réguliers avec celle du BC Arthez sont maintenant établis avec des 
animations communes mais aussi des entraînements communs.  
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Pour la première fois, notre école a accueilli des basketteurs garçons au milieu de nos filles. 
 

Depuis, une entente pour une équipe U11 garçons a été signée entre le club voisin de Sallespisse et  
notre CTC. Une bonne nouvelle pour ces garçons et les nouveaux venus. 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Les U11et U 13 qui ont vu leur saison officielle se terminer fin avril, ont prolongé le plaisir basket avec des 
tournois et des matchs amicaux. 
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Le joli parcours des U15 en championnat Départemental division 2 a été stoppé en 1/4 de finale . Elles 
s’inclinent de très peu dans une salle de Castetis presque trop petite pour tous les supporters venus 
encourager leurs équipes.  

Du côté des seniors, les garçons se maintiennent en départemental 2. Avec des résultats satisfaisants 
lors des premiers matchs, la saison s’est terminée de manière plus compliquée avec un effectif beau-
coup moins assidu , donc des rencontres perdues  et un maintien obtenu de justesse. 
Une nouvelle dynamique va se créer pour ce groupe et repartir sur des bases solides. 
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Les filles 2 en départemental 2 pour le début de championnat ont basculé en départemental 3 au vu 
des résultats insuffisants. Cela leur a donné l’occasion de jouer des phases finales D3. Avec une vic-
toire partout en 1/4 de finale, le goal-average négatif met un terme à la saison de cette équipe. 

Les filles 1 qui évoluaient en Régionale 3, n’ont pas réussi à valider leur ticket pour continuer d’évo-
luer à ce niveau. 
 Des courtes défaites sur plusieurs matchs, des joueuses blessées et un dernier espoir envolé lors de la 
dernière journée à Castetis. 
 Un nouveau départ en départementale 1 pour ce groupe plein d’énergie et de basket qui va tout don-
ner afin de revoir le nom du club rapidement dans les championnat s régionaux. 
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Notre section basket essaie 
d’être la plus dynamique 
possible : 
-des journées de stage à 
chaque vacance 
-Noël du club 
-Carnaval 
-Sorties pour aller voir du 
basket de haut niveau 
-Animations lors des ren-
contres seniors 
-Portes ouvertes  
-Repas avant/après matchs 
-Fin de saison avec activités 
et sport avec les parents 
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Une saison de basket réussie ne peut se faire que grâce à toutes les bonnes volontés qui œuvrent 
de prés ou de loin et accordent de leur temps à notre club et que nous remercions. 
 
Si vous voulez rejoindre notre club : uscg.basket@gmail.com ou Nathalie au 06 87 38 06 16 
 
Bonnes vacances à tous !!! 
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Le second semestre de l’année scolaire 2022-2023 a été bien rempli pour l’association des parents 

d’élèves. Nous avons ainsi continué à organiser plusieurs manifestations : 

Le LOTO des écoles : Il s’est déroulé le dimanche 18 mars à la salle des fêtes d’Argagnon. 

C’était la reprise en physique (après deux années où il n’y avait eu que le tirage électro-

nique). Après un peu d’appréhension nous avons été vite rassurés car le loto a été un réel 

succès avec une salle pleine et de nombreux lots à gagner ! Encore merci aux entreprises 

donatrices et à toutes les personnes qui ont consacré une partie de leur temps à l’organi-

sation de la manifestation. 

Le CARNAVAL (le 1er avril et ce n’est pas un poisson !!!): 

Même si le temps n’était pas forcément au rendez-vous, 

les enfants étaient présents (en compagnie du grand Pikachu 

et d’Olaf !)et tous déguisés ! Prêts à faire la farandole et à 

participer au procès de San Pansar. Leur sentence a été irré-

vocable !!!. San Pansar a bien tenté d’échapper à son sort en 

invoquant la pluie mais tous ses efforts ont été vains.  

La FÊTE DES ÉCOLES : Et pour finir cette année scolaire en 

beauté, nous nous sommes tous retrouvés à la fête des écoles 

qui a eu lieu le dimanche 25 juin à la salle des sports de Castétis. Les élèves des différentes écoles 

se sont succédés pour faire leur show devant un public venu nombreux. Félicitations à eux ainsi 

qu’aux maîtresses et atsems qui ont fait un super boulot ! Tout le monde s’est ensuite retrouvé 

autour d’un verre, généreusement offert par le Sivu, et autour d’un bon repas préparé par La cui-

sine de Lucien. Le reste de l’après-midi était animé : entre le stand maquillage, le sculpteur de bal-

lon, les structures gonflables, le lancer d’espadrille, les chevaux à pédales…les animations n’ont 

pas manqué !!! 

Nous tenons à remercier toutes les personnes sans qui l’APE ne pourrait pas exister : les parents 

d’élèves, les maîtresses et atsems qui donnent de leur temps et beaucoup d’énergie tout au long 

de l’année ; les municipalités, le Sivu et le Sivom qui nous fournissent les infrastructures et toute 

l’aide dont nous avons besoin mais aussi tous les habitants des villages pour leur présence à 

chaque manifestation. 

BONNES VACANCES A TOUS ET A L’ANNEE PROCHAINE ! 
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ASSEMBLEE GENERALE 
 
Après une saison satisfaisante, l'assemblée générale s'est tenue le vendredi 26 mai. Les rapports mo-
ral, d'activités et financier ont été adoptés avant  de passer au renouvellement du bureau et l'élection 
du président. 
 
Dominique SAINT PE a été élu à l'unanimité  pré-
sident de l'ACCA  de CASTETIS, Jacques 
CAMGRAND  trésorier et Paul DE SA FREITAS se-
crétaire. 
 
Outre les 3 membres du bureau le conseil d'admi-
nistration est composé de : 
Michel MAUBECQ, Georges DUVIGNAU, Michel 
LAMARQUE, Jean Jacques BONIFACE, Francis 
MARLAT et Pascal LANGLES. 
 
La motion pour la défense de l'ensemble des modes de chasse, qui est présentée à l'ensemble des as-
sociations de chasse au niveau national, a été votée à l'unanimité. 
 
L'ACCA remercie les agriculteurs qui ont assisté à  l' AG et qui pour certains sont au conseil d'adminis-
tration ainsi que les chasseurs qui passent du temps sur le terrain, accompagnent les agriculteurs et 
organisent les battues sangliers. 
 

VENTE DES CARTES 
 
La vente des cartes est fixée au vendredi 1er septembre de 18h30 à 20h00 au local. 
 

FORMATION DECENNALE 
 

Suite à l'arrêté ministériel du 5 octobre 2020, les chasseurs doivent suivre , tous les dix ans, une remise 
à niveau sur la sécurité à la chasse. Cette formation n’est pas un examen et elle est dispensée gratui-
tement par les fédérations. Elle se fait, au choix du chasseur, en présentiel sur une demi-journée 
(dans différents lieux du département), ou à distance sur Internet (sous forme de modules à valider). 

La mention de cette for-
mation figurera sur le 
titre annuel de valida-
tion. 
 
Une session sera organi-
sée à CASTETIS le 19 juil-
let, par un technicien de 
la fédération pour plus 
d'une vingtaine de chas-
seurs inscrits. 
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L’année 2023 a commencé par une bonne nouvelle: l’association «Les amis de l’église de Noarrieu» a 

été déclarée lauréate ex aequo avec l’église de Soeix pour le prix annuel attribué par l’AEAB 

(Association des Eglises Anciennes du Béarn). Ce prix d’un montant de 1000 € vient  récompenser 

l’investissement humain mis au service d’une restauration d’église. C’est donc le 1e avril dernier que 

4 membres de notre association sont allés à Gestas (lauréat de l’année dernière) recevoir le prix de la 

main du Président Michel Barrut et de la secrétaire Catherine Putz. Il a été souligné que cela venait 

récompenser le fait de rendre une église vivante. 

 

Pose d’une plaque Francis Jammes : l’ancienne plaque de signalisation était défraichie. Nous avons 

utilisé le logo fourni par l’association du musée Francis Jammes d’Orthez pour en créer une,plus mo-

derne. La 2e phase des travaux étant ainsi terminée, le Conseil Départemental et la Fondation du Pa-

trimoine nous ont demandé d’apposer sur le mur extérieur une plaque fournie par leurs soins rappe-

lant leur participation dans le cadre du dispositif MELUSINE en faveur du petit patrimoine local. 

 

      
 



 

 

Pose du portail extérieur : Il avait été décidé à la dernière AG de fixer le portail au mur extérieur 

en position d’ouverture pour des raisons de sécurité. Ce travail a demandé l’intervention de 

mains expertes en ferronnerie et maçonnerie. Merci à Michel Guichot et à Fabrice Lacoste pour 

leur intervention aidés par les membres bénévoles de l’association. Le résultat est à la hauteur 

des attentes. Le portail est  solidement fixé et il vient donner un tout nouveau cachet à l’entrée 

de l’église.  

 

       
 

Les animations : En cours d’année, c’est avec plaisir que notre petite église de quartier  ouvre ses 

portes au chœur «La Bande originale» pour leurs répétitions. Le baptême de Lucas, enfant du 

quartier, y a été également célébré en juin dernier autour d’une chaleureuse fête familiale. Un 

loto en ligne a été organisé au mois de mai . Nous remercions bien sincèrement Martine pour son 

aide précieuse et sa maitrise de l’organisation. La traditionnelle fête de la Saint Jean a réuni le sa-

medi 24 juin dernier, une soixantaine de personnes autour d’un buffet aprovisionné par les parti-

cipants. Merci aux cuisinières qui se sont données du mal. Citons entre autre, les spécialités por-

tugaises de Carmina et les délicieuses «Merveilles d’Odile». Les enfants ont sauté, dansé et grillé 

leurs chamallows autour du feu jusqu’à la nuit tombée. 
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 Los Dos et les Quinz’amics sont tristes en ce début d’année avec la disparition de notre co-

pain Michel. Nous n’oublierons jamais ton sourire, ta bonne humeur et surtout le courage et la 

force dont tu as fait preuve dans la lutte contre la maladie. Nous t’avons accompagné vers ta der-

nière demeure, mais ta présence se fera toujours sentir auprès de nous ! 

L’Assemblée Générale a élu un nouveau Bureau avec : Nicolas Coubluc (Président), Pascal 

Maubecq (trésorier), Patrice Maubecq, Julien Escos, Domi Lubet, Rémi Laborde, Etienne Laborde, 

Jean-Mi Lahontaa et l’arrivée de Bastien Candau. 

Plusieurs repas, quelques travaux à notre local ont occupé les membres de l’association. En parti-

culier « Sport y Fiesta » à Orthez (les casetas) qui avec le retour d’une belle météo fut un beau 

succès. Le record de petits-déjeuners servis a été battu ! 

Les fêtes de Pampelune sont passées, bientôt nos fêtes locales. Les Quinz’amics animeront l’apé-

ritif du vendredi soir des fêtes de Castétis en autres. 

Il y a aussi la journée taurine des fêtes d’Orthez le 23 juillet où nous sommes partie prenante au 

sein de l’association des peñas orthéziennes « Toros y peñas ». Puis viendra le rallye 4x4 d’Orthez 

qui passera à Balansun le 5 aout où nous tiendrons une petite buvette. 

Le voyage-rugby de cette année sera à Bordeaux les 9 et 10 septembre pour assister à 2 matchs 

de la Coupe du Monde. 

Pour les Quinz’amics, le planning recommence à se garnir avec quelques concerts et des anima-

tions. Gourbera dans les Landes, soirée privée à la Section Paloise, feu de la Saint-Jean à Abos  

mais aussi le duel gagné face à une excellente chorale basque à Assat dans le cadre du Festival 

des Bastides Enchantées. Nous irons donc chanter en finale à Montaut le 26 août face à de re-

doutables adversaires dont nos copains de Lous de Broussès. Bientôt également un concert à Dax 

puis en septembre à Monein et enfin à Sallespisse pour le Téléthon. 

Nous vous souhaitons un bel été festif et joyeux ! 

Contact : penalosdos64@gmail.com ou quinzamics@gmail.com ou Nicolas Coubluc 
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L’année se termine. Les après-midis au club se sont bien déroulées avec une participation con-
stanted’environ 35 participants joueurs, joueuses de cartes, tarot, jeux de société fidèles au rendez-
vous; marcheurs et pétanqueurs se retrouvaient. 

 

La saison s’est clôturée par une sor-
tie à Labastide-Clairence un des 
“plus beaux villages de France” avec 
ses boutiques, ses artisans (bijoux, 
meubles, broderies et poteries). 
L’église est très typique avec ses 3 
galeries et à l’intérieur comme dans 
toutes les églises du Pays Basque. 
Le trinquet était ouvert c’est l’un 
des plus vieux de France. Ensuite un 
apéritif convivial offert par le Club 
un repas raffiné aux saveurs diffé-
rentes nous a été servi à la Galupe à 
Urt. 

 

 

L’après-midi une ba-
lade en bateau sur 
l’Adour a permis de 
découvrir des 
paysages divers 
(barthes, plantations 
de kiwis, maisons au 
bord de l’eau avec 
ponton et bateau 
comme accès, un 
fleuve large et pois-
sonneux). Le batelier 
très passionné de 
nature, techniques 
de pêche et autres 
nous fait partager ses 
commentaires au fil 
de l’eau. 

 

 

 

Le yoga afini sa saison le 10 Juillet. Tout au long de l’année de nouvelles adhérentes ont rejoint les 2 
groupes (28 participants). 

Le repas des grillades a réuni 65 personnes dans la salle polyvalente; journée réussie et moment de 
retrouvailles appréciés de tous. 

Bonnes vacances 

Rendez-vous le jeudi 7 septembre 
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Une fin de saison en apothéose avec notre dernier con-

cert à l'Eglise de Castétis le 1er juillet, devant un public 

enthousiaste autant qu'enchanté par l'interprétation 

de l'ensemble de notre répertoire,  avec, cerise sur le 

gâteau,  une mise en scène des plus "originales" pour 

l'occasion. 

La soirée fut l'occasion également de remercier tous 

nos partenaires publics et privés, dont la commune de 

Castétis pour leur générosité et leur soutien !!! 

Un deuxième semestre riche également en évène-

ments : 

Un stage de formation aux Techniques Vocales proposé par Pascale VERDIER  du Conservatoire de Pau, 

a connu un très bon taux de participation !! 

Concerts à PARDIES, au CRD de PAU, à Lucq de Bearn... 

Notre Assemblée Générale annuelle, s'est tenue le 17 MAI 2023  et fut l'occasion, au delà des  bilans  

moral et financier habituels, de se projeter sur de nouvelles aventures pour la saison prochaine, avec 

de nouveaux chants , de nouveaux concerts et, pourquoi pas, une déplacement à la Capitale sur invita-

tion !!! 

Celle-ci s'est terminée comme il se doit par un moment festif et convivial. 

Notre rentrée est prévue avec celle des enfants, le lundi 4 septembre 2023 !!! 

D'ici-là, nous vous souhaitons un bel été à tous !!! 
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Le 22 et 23 mai, les élèves de GS/CP et 

CE1/CE2 de l’école de Castétis sont allés 

à Arzacq pour une classe découverte sur 

le thème médiéval.  

 

Pendant deux jours, tous les élèves ont 

découvert la vie au temps des chevaliers 

et des Seigneurs à travers des saynètes 

et des danses.  
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Ces deux jours ont été clôturés par un majestueux banquet médiéval pendant lequel chaque élève avait un 

rôle, allant de Gaston Fébus aux paysans, en passant par les chevaliers, les pèlerins, les gardes, les ven-

deurs ou même le héraut. Pas d’assiette mais une simple planche en bois sur laquelle était posée une 

épaisse tranche de pain de campagne (le tranchoir). Pas de fourchette, on a mangé avec les doigts, pour 

une fois, on avait vraiment le droit !!!!! 

Une très belle expérience et de magnifiques souvenirs que l’on gardera longtemps en mémoire. 
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Rencontre à Strasbourg 

Le Traité de l’Elysée scellant l’amitié franco-allemande, a fêté ses 60 ans cette année !  

A cette occasion, les élèves de CM1/CM2 de l’école de Balansun ont mené un projet de correspon-

dance avec une classe de CM1 bilingue de la ville de Jena, en Allemagne.  

Es lebe l’amitié, vive la freundschaft est le titre de ce projet.  

Afin de concrétiser les échanges, les deux classes se sont donné rendez-vous à Strasbourg, du 12 au 

16 juin. L’Ofaj, office franco-allemand pour la jeunesse et Erasmus+ ont financé en grande partie ce 

projet.  

Pour la moitié des élèves Balansenais, ce voyage fut l’occasion de prendre l’avion pour la première 

fois mais également de vivre une première expérience loin de sa famille et de partager le quotidien 

avec les camarades dans une auberge de jeunesse.  

Au programme de la semaine : activités pour faire connaissance, activités pour découvrir le cœur 

historique de Strasbourg et bien-sûr le quartier Européen et les instances principales.  

Les élèves ont eu la chance de pouvoir visiter le Parlement Européen, entrer dans l’hémicycle et as-

sister à une séance de vote des députés. Les élèves y ont été accueillis par la députée Mme Lau-

rence Farreng qui était déjà venue à leur rencontre à l’école en 2022, et qui a témoigné son soutien 

lors de ce projet d’ouverture sur l’Europe.  
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Grâce au musée alsacien, du tour en bateau et du rallye dans le cœur historique, les élèves 

ont eu une visite complète de la ville.  

Les élèves français et allemands ont emprunté ensemble la Passerelle des Deux Rives qui en-

jambe le Rhin et y ont interprété le chant franco-allemand : Es lebe l’amitié, vive la freund-

schaft.  

Le jeudi soir, les élèves balansenais ont proposé une initiation aux danses béarnaises aux 

élèves allemands. 

Impossible de quitter l’Alsace sans avoir observé les cigognes de plus près. Les élèves ont pris 

la direction d’un parc animalier pour un moment détente en compagnie des cigognes mais 

aussi des loutres, ratons laveurs, cormorans et autres animaux, avant de reprendre l’avion 

pour le Béarn.  

Ce séjour a permis aux élèves de vivre une expérience enrichissante du point de vue des ap-

prentissages mais également du développement personnel.  

 

Projet ski 

 

La classe a été retenue pour le projet départemental de ski scolaire. Ainsi, les élèves ont bé-

néficié de 4 journées de ski alpin à la station de la Pierre Saint Martin, avec les élèves de 

l’école de Lucq de Béarn.  

Si certains maitrisaient déjà cette discipline, pour la majorité des élèves, ces journées ont été 

l’occasion d’apprendre à skier. Les progrès ont été rapides et lors de la dernière journée, 
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Fresque européenne  

Chacun a dessiné un drapeau ou un 
symbole d’un pays de l’Union Euro-
péenne. Les faïences ont été asse-

blées pour former une grande 
fresque sous le préau.   

Les élèves ont remporté le challenge du petit sauveteur !  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le challenge a eu lieu le 27 juin au stade municipal d’Orthez et a opposé 22 classes 
de CM2. Par équipes de 6, les élèves ont participé à 4 épreuves : le tir à la corde, le 
questionnaire, un parcours sportif en tenue de pompier, une situation de secourisme.  

 



 

 

 

***Rions un peu*** 

 

HORAIRES DE LA MAIRIE 

LUNDI: 14h-18h 

MERCREDI: 8h-12h 

VENDREDI: 14h-18h 

Tél 05.59.67.80.71 

Mail: mairie.castetis@wanadoo.fr 37 

1/  La petite Zoé,7ans, va rendre visite à sa grand-mère malade. Elles papotent, quand soudain, Zoé de-
mande: Mamie, tu peux fermer les yeux un moment. Mais pourquoi rétorque la mémé? Ferme les yeux 
d'abord, je t'expliquerai ensuite. Grand mère ferme les yeux et au bout de 30 secondes dit: Bon ça suffit 
et elle re ouvre ses pupilles; Pourquoi tu m'a fait faire ça? hein! 

Et là la gosse répond: Te fâche pas Mamie , mais à la maison papa dit souvent: Quand Mamie va fermer 
les yeux il va nous tomber un de ces cadeaux du Ciel ! ! ! 

Et la dame de conclure en souriant: Et bien tu diras à Papa que c'est pas vrai.  Hé Hé ! 

 

2/ Deux ballons de baudruche s'amusent ensemble avec des punaises. 

Leur maman leur demande: Mais qu'est ce que vous faites ? 

Et les deux ballons de répondre ; On s'éclate !  

 

3/ Que fait un rat pour se rendre beau ? 

Bé , il met du mascara....pardis. 

 

4/  Mon mari me disait toujours que j'étais sa bouée de sauvetage, dit une dame à son amie. 

-Et alors? 

Oh , je sais qu'il ne m'aime plus. 

-Qu'est ce qui te fait dire ça ? 

J'ai vu qu'il apprenait à nager. 

Bonnes vacances....en RIANT ...bien sûr. 



 

 

 

Castétisiennes, Castétisiens,  

Le Comité Des Fêtes est déjà au travail pour préparer au mieux les Fêtes du Village qui auront 

lieu les 4, 5 et 6 août et il est temps pour nous de vous dévoiler le programme qui on l’espère 

ravira le plus grand nombre d’entre vous! 

Pas de grands chamboulements mais vous découvrirez néanmoins quelques nouveautés tout au 

long du week-end. 

Cette année est spéciale pour notre village, 100 ans plus tôt les Fêtes Patronales avaient déjà lieu 

avec un programme des plus copieux. 

Ce n’était sûrement pas les premières mais pour nous le moindre prétexte est bon pour marquer 

le coup ! 

Nous avons donc décidé pour la première fois de vous offrir un Feu d’Artifice ! Il sera tiré le di-

manche 6 août depuis le Stade Municipal en clôture de ce week-end. 

Cette année encore, chaque jour de fêtes sera ouvert par le lancement d’une fusée. 

Le détail du programme est à découvrir sur l’affiche ci-jointe, vous noterez que comme habituel-

lement seul le repas du vendredi soir est sur réservation, soit par téléphone au 06.11.39.31.95 / 

06.87.81.63.99 ou alors à la mairie le 28 juillet de 18H à 19H30. 

En espérant vous accueillir toujours aussi nombreux ! 

Le Comité Des Fêtes 
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